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第３７２回 通常例会 
 

 

【日時】2024年 6月 6 日（木）12：30～13：30     

【例会場】ザ ロイヤルパークホテル アイコニック 東京汐留 

【例会出席】会員数 14名 名誉会員 5名   出席者 8名 ビジター 1名 ゲスト 1名 

【出席率】64.3%     【修正出席率】71.4% 

【ニコニコ BOX】\7,000― 

 

 

 

≪プログラム≫ 

 

 
                   司  会：杉崎吉則会員 

◇ 開会点鐘                                   梅澤武男会長 

◇ 斉唱：「国歌」「我等の生業」                        

◇ 会長挨拶                                    梅澤武男会長 
        世界大会に行って参りました。今年は少し参加者が少なかったようですが、ガバナーナイトにも参加して 

        良い時間を過ごしました。今期の例会はあと残り 2 回となりました。皆さん本当に有難うございました。 

        最後までよろしくお願いします。 

◇ 幹事報告                                   飯坂晃副幹事 

        5/16 にお越し頂きました一般社団法人りんごのたね様の HP で当クラブの紹介をして下さいました。 

◇ 委員会・その他報告  
        愛知とし子副会長：社団法人りんごのたね様が先日感謝状を持って来て下さい 

                 ました。 

        杉崎吉則会員：いよいよ再来週になりました夜間例会ですが、ローターアクトの 

            方、米山記念奨学生の方も交えて楽しい会にしていきたいと思います。 

◇ 出席報告 

◇ にこにこ BOX           浦平典子会員                                 

梅澤武男：越野さん、本日は卓話よろしくお願い致します。楽しみにしております。 

愛知とし子：越野様、本日は有難うございます。どんなお話が聞けるかとても楽しみです。 

熊谷行裕：先日、日産自動車に勤めるいとこに久し振りに法事で会って、最近の車の事を色々聞きました。 

     そうしたら最近の車はブレーキペダルとブレーキが直結されておらず、ただ信号で繋がってい 

     るだけになっているとか。車は便利になって来ても、安全は大丈夫かと思いました。 

飯坂晃：越野様、本日の卓話宜しくお願いします。 

 

   

 



 

 

東京サンライズ汐留ロータリークラブ 

W E E K L Y  R E P O R T 

◇ ビジター・ゲスト紹介 
       劉漢玉さん(米山記念奨学生)：先日、以前通っていた日本語学校の先生が働いて 

          いる現在の日本語学校の見学に行って来ました。カンボジアからの留学生 

          が通っている学校でした。改めて日本語教育の多様性を感じました。これ 

          から私も学んでいきたいと思います。 

 

◇ 卓話『渋沢栄一と米山梅吉』             越野建設株式会社 代表取締役 越野充博様 
                                    

      私は東京王子ロータリークラブに所属しておりまして、王子と渋沢栄一との関係は王子抄紙会社(王子製紙)を 

      設立した事によります。その後飛鳥山に別荘を作りました。こちらを本宅にされるのは 61 歳になってからで 

      すが、ここで多くに民間外交を行ったそうです。さて米山梅吉と言う人は三井銀行の常務取締役を勤められて 

      後に三井信託株式会社を設立された方で、同時に日本にロータリークラブを設立されま 

      した。渋沢栄一は日本資本主義の父と言われております。さらに企業を設立する以上に 

      社会奉仕事業に関与されていました。明治 38 年に日露戦争に日本が勝利した年に 

      ポールハリスがロータリークラブを設立いたしました。戦争に勝利した事でサンフラン 

      シスコ公立学校への日本人拒否、カリフォルニア排日土地法などが成立した事により、 

      渋沢は大変危惧をし民間外交に心砕いたそうです。一方米山梅吉は大正 7 年にダラス 

      ロータリークラブに入会し日本人初のロータリークラブの会員になった福島喜三次と出 

      会うのです。そして大正 9 年に東京ロータリークラブを設立するに至ります。その後に 

      関東大震災が起きます。その時に世界に各国のロータリークラブより義援金が集まりま 

      り、関東大震災の復興に力を尽くしてくれました。渋沢は最後までロータリークラブの 

      会員にはなりませんでしたが、想いとしては重なる事が多かったと思います。ですので 

      大正 13 年のナショナルロータリークラブ創立記念晩餐会にてお礼を述べているそうで 

      す。同年養育院巣鴨分院内に「ロータリーホーム」を建てるにあたり義援余剰金を活用 

      しています。昭和 4 年には当時東急がやっていた多摩川園(遊園地)にこの養護院の生徒 

      達を招待してされたりもしました。関東大震災がきっかけとなり、渋沢と米山の人生が 

      交錯し奉仕という形で繋がっていきました。彼らは 28 歳年の差が有りますが、思想的 

      な所で繋がっていたのではないかと思います。米山の後の書籍で渋沢の『論語と算盤』 

      を出しています。渋沢はアメリカ型資本主義へのアンチテーゼが有りました。彼が推奨したのは「合本主義」 

      です。皆の力を合わせていく、それを動かしていく事により持続可能な社会を造り、企業の責任というものを 

      しっかり果たしていく、そしてこれからの大切な事は、中小企業の活躍が求められます。同時に地域の活性化 

      地域社会の発展というものが大切になっていくと思います。いずれの事に関しても志のある職業人の集まった 

      ロータリークラブとう組織において果たすべき役割というものはとても大切で大きなものだと思います。私も 

      30 年ほどロータリアンをやっておりますが、もう少し元気なうちは活動をしていきたいと思います。これを 

      ご縁にどうぞよろしくお願い致します。 

       

 

 

 

 

 

 

 

◇ 講評                                    梅澤武男会長 

      この話は越野さんしか出来ないお話だと思いました。渋沢栄一の後を継いで商工会議所の所長をお務めですが 

      これを機にどうぞよろしくお願い致します。 

◇ 開会点鐘                                  梅澤武男会長 

≪今後の例会スケジュール≫   

◇ ６月１３日   １２：３０～１３：３０ 

◇ ６月２０日   納涼例会 

◇ ６月２７日    休会 

◇ ６月 ６日   １２：３０～１３：３０ 

◇ ６月１８日   移動例会 

◇ ４月２５日    休会 

◇ ５月 ２日    休会 

◇ ５月 ９日    休会 

◇ ３月２８日   １２：３０～１３：３０ 

◇ ２月２２日    休会 

◇ ２月２９日    休会 

 
梅澤武男会長 

 
愛知とし子副会長 

 
杉崎吉則会員 

 

 

 
  浦平典子会員 

≪今後の主な行事予定≫ 

◇   ６月２０日  納涼例会 

◇   ８月 １日  ガバナー補佐訪問 

◇   ９月２６日  ガバナー公式訪問 

 

 

 

 

 

 
越野様  梅澤会長 

 


